

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCION
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD



LA SEÑORA

DOÑA GREGORIA ARRANZ SANZ.

HA FALLECIDO EN TURÉGANO

á la una y media de la madrugada del día 8 del actual,

á los 44 años de edad,

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Mariano Martín Zarracín; sus padres políticos don Antonio Martín Migueláñez y doña Manuela Cerracín Llorente; hermana doña Isabel; su tío D. Cipriano Sanz; hermanos políticos don Tomás, don Rufino, doña Felipa, don Lope, don Bonifacio, Felisa y Alejo Martín Zarracín; don Fermín Miguelsanz, doña Juana Sastre y doña Eduarda Gozalo; tíos, primos y demás parientes,

Al participar á sus numerosos amigos tan sensible pérdida, les suplican encomienden á Dios el alma de dicha señora, por cuyo acto de caridad cristiana, les quedarán para siempre agradecidos.

La voz del país

Dos días faltan para que las Cámaras entren en su periodo de constitución, y suponiendo se haga ésta tan apresuradamente como lo demanda la necesidad de obtener una ley económica que se haya promulgado el 31 de Diciembre y lo requiere la dudosa labor electoral del Gobierno más apropiado para ser tapada que para discutida, llegará seguramente el mes de Noviembre y apenas si habrá resonado en los ámbitos de nuestros hemisferios parlamentarios la voz de nuestros legisladores para proponer con acen- tos de convicción, algo de lo que al Estado interesa realizar prontamente.

No hemos de reseñar aquí uno por uno los proyectos que de tiempo infinito duermen en aquel polvoroso archivo del Congreso de los Diputados; nuestro propósito es pedir á los legisladores de las futuras inmediatas Cortes sean sinceros en la supresión de su pensamiento, veloces en su ejecución y enérgicos en velar por la subsistencia de lo legislado, mientras razones de pública utilidad no aconsejen su derogación.

El ánimo mejor templado desea al espectador el espectáculo que nos ofrece la historia legislativa de nuestra

patria. Una ligera observación en el extranjero, quizá una inspiración nacida de la experiencia y el convencimiento adquirido sobre el propio suelo excitan la inteligencia, y determinan á la voluntad á ejercitarse en bien del país, y nuestra latina imaginación entonces concibe el más hermoso de los proyectos salvadores que pudieran servir para solucionar el caso de que se trate.

Y cuando apenas esbozado con perfección acaso no superada por ningún pueblo y de discutido con habilidad peregrina, acaso, alcanza la dicha de llegar convertido en ley á las columnas de la *Gaceta*, sucede con pasmosa frecuencia que á tal grado degenera que la ley no se cumple merced á la tolerancia y acaso á la complicidad de los mismos que con sus votos la decretaron, ó que apenas puesta en observancia y cuando á su amparo se han instituido clases, se ha creado derechos, se ha originado riqueza, otro parlamento, hechura de Gobierno distinto, deroga sus preceptos, cuando no es un ministro el que á título de modificación altera su esencia, ó quien, abrigándose facultades legislativas, hace y deshace, multiplica y confunde la labor legislativa en términos de que no queda ya memoria para recordar las innumerables fases que en una de-

cena de años ha presentado cualquiera de los más insignificantes ramos de nuestra administración.

Remedio á esto debe ponerse; y si las próximas Cortes reprimen el afán que algunos ministros ponen en legislar por decreto, y su labor legislativa es seria, rápida, congruente con las necesidades públicas, y el poder ejecutivo le exigen prestaciones de virilidad para mantener lo legislado, podremos decir que la voz del país habla por ellas y que de una vez habremos entrado definitivamente por la senda de disciplina y orden social marcada con caracteres de preferencia en el programa del ilustre hombre público don Antonio Maura, y que es la primera conducción exigible á toda Nación que desea capacitarse para marchar dentro del concierto de la civilización moderna.

La boda del Rey

Dice A. B. C.

«El Gobierno dijo anoche, por boca de uno de sus órganos más autorizados, que él nada sabe respecto á la boda del Rey. «Podrá tener D. Alfonso predilección, y seguramente la tendrá—agrega el suelto—por alguna Princesa extranjera; pero hasta la presente no se ha traducido dicha predilección en ningún acto de Cancillería.»

«En los Centros oficiales continúan afirmando que nada se resolverá sobre la boda de D. Alfonso hasta que éste regrese de su próximo viaje á Berlin y Viena.»

«Esta última parte hemos podido confirmarla nosotros días pasados, y á la vez hemos oído comentar una frase atribuida á un diplomático muy respetable y á quien hay que reconocer autoridad en asuntos como el de que se trata.

Se habla de algo que dijimos todos los periódicos sobre el nombre de «Reina X» puesto al balandro del Rey días antes de salir la Corte de San Sebastián.

«Los periódicos—decía un diplomático—suponen que la X y los puntos suspensivos equivalen al nombre de una princesa Eugenia, inglesa, y, á lo que parece, futura Reina de España.»

No sabemos ciertamente sobre que princesa extranjera recaerá la elección real, pero fácil, por no decir seguro será que la futura reina de España sea la princesa de Wattemberg.

Humoradas

Deja que mi ternura te cuente mis amores, porque soy, cuando miro tu hermosura, un árbol carcomido que echa flores.

«Preguntas qué es amor? Es un deseo en parte terrenal y en parte Santo: lo que no se expresa cuando te canto, lo que yo sé sentir cuando te veo.

Deja que miren mi vejez cansada esos ojos risueños, pues echa, sia quererlo, tu mirada un revoque al palacio de mis sueños.

Como te amaba tanto, el curso se torció de mi destino; puse iba para Santo, y después que te ví, perdí el camino, Ramón de Campoamor

El turismo en España.

El ministro de Fomento, Sr. Conde de Romanones ha tenido una idea que merece, sin reserva de ninguna especie, nuestro más entusiasta aplauso.

Se trata de propagar el turismo en España.

El turismo, en todas las naciones ha adquirido, de poco tiempo á esta parte, gran impulso.

Las facilidades de las comunicaciones; las competencias de las empresas ferroviarias; la publicidad, todo, en fin, contribuye á que los turistas aumenten.

Suiza é Italia tienen grandes ingresos por esta causa. Allí saben hacer valer sus paisajes y sus monumentos.

Comprendiendo el actual ministro de Fomento que nuestra patria no está escasa de ambas cosas, ha ideado atraer hacia nosotros ese raudal de riqueza.

La iniciativa particular, que en España hace poco, no bastaba para ello y el conde de Romanones trata ahora de que el Gobierno sea el iniciador.

En la *Gaceta*, ha aparecido ya un real decreto que trata de este importantísimo asunto.

En dicho real decreto, en su artículo 3.º y en el párrafo c se dice:

«Concertar con Diputaciones, Ayuntamientos ú otras entidades que fuere conveniente, la mejora de los alojamientos, de los servicios todos relacionados con los viajeros, y cuanto pueda ser motivo lícito de atraer y retener á los súbditos de otras naciones.»

Este párrafo es el que interesa más á Segovia.

Nuestra provincia, riquísima por sus monumentos y por sus paisajes, tiene derecho á figurar entre las primeras de España.

Si la idea del conde de Romanones prospera como debe prosperar, Segovia puede sacar gran partido.

El Ayuntamiento y la Diputación

deben, no solo secundar la iniciativa del ministro, sino tomar iniciativas propias.

El extranjero de información para los extranjeros del cual ya se ha tratado, debe ser implantado inmediatamente. Pero no basta esto.

Los alojamientos en Segovia dejan mucho que desear; los monumentos están descuidados; los medios de comunicación son incómodos, pues no hay trenes apropiados para excursiones cortas y, por último, la policía y la higiene están totalmente abandonadas.

Bueno es cobrar caro por un hospedaje, pero debe ese hospedaje ser bueno.

La idea principal del turista es ver el monumento ó el paisaje, pero el monumento no debe estar rodeado de inmundicias, como ocurre con el Acueducto, ni el paisaje debe estar solo al alcance de los ricos, como hoy ocurre por el precio excesivo de los coches.

El viajero no se detiene mucho tiempo, pero conviene no apresurar su salida y para esto es necesario vigilar los servicios todos.

El decreto del conde de Romanones puede traer grandes beneficios á España en general, cuidemos nosotros de los beneficios que á Segovia pueda proporcionar particularmente.

Prensa y política

Es de aplaudir el criterio económico que defendió en el Consejo de Ministros el señor Echeagaray, manteniendo á toda costa el excedente de ingresos, merced al cual se ha podido reembolsar una parte de los créditos que tenía el Banco contra el Tesoro, y cabe hacer algunas reformas para desarrollar la producción y regenerar el país, sin exigirle nuevos sacrificios.

El infante D. Alfonso, heredero de la Corona, no concurrirá al solemne acto de apertura de las Cortes. Asistirá, en su representación, su padre, el príncipe viudo de Asturias.

El Sr. Montero ha dicho que uno de los asuntos que con más interés ha estudiado el Gobierno, y que es de los principales proyectos de reorganización que presentará á las Cortes, es el de consumos.

«Si no se encuentra el modo de suprimirle totalmente, se hará una rebaja en la medida de lo posible, atendiendo á la compensación.»

Es, pues, un compás de espera impuesto por las circunstancias, y del cual no puede culparse al partido liberal.»

Mañana termina el alivio de Intero que se había guardado en Palacio durante tres semanas por el fallecimiento de S. A. la infanta doña Amelia, abuela de los príncipes de Baviera.

D. FEDERICO DE ORDUNA

Esta tarde ha circulado por Segovia la noticia de la muerte del Excelentísimo señor D. Federico de Orduña.

Con pena en el alma transmitimos á nuestros lectores la triste nueva. Sr. Orduña por sus merecimientos, por su historia, por su bondad, era objeto de su extremado afecto por parte de todo Segovia.

En el pueblo de Navas de San Antonio, donde se habla trasladado

SECCION DE ANUNCIOS

EL DIA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS

Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

JARABE DE RABANO YODADO de GRIMAUT Y Cia

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatiso, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes o eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.



Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

EMULSION FORCADA

Fue LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable, y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, á los raquíticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

Compañía segoviana

VENTA

Se hace de toda clase de cementos porland y cerámica, tejas, baldosas y ladrillos, á precios de fábrica.

José Zorrilla, núm. 78, Expenduría de Tabacos.

Se reciben encargos de la población para la fábrica

OPOSICIONES A CORREOS

Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se preparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos ó libranzas del Giro Mútuo, á los autores en Madrid, Corredora Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compran la obra, UNA.

VENTA

Procedentes de una testamentaria, se venden en Montuenga dos mulas de cinco y siete años respectivamente, alzada siete cuartas y dos dedos, de buenas condiciones.

Para informes, dirigirse al Secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

EN PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Aspitidos, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.



Acorde al grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Emplastos Porosos de Aliecock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

EFICACIA y ACCION RAPIDA

VINO DE PERTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgana, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

GOTA REUMATISMO!

COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del Dr. DEBOUT d'ESTRÉES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



41 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores [en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

Cuento Un sueño.

Teodoro se dirige á París. Como llega la noche y el sueño y el cansancio le rinden, queda dormido en el asiento que en un coche de primera ocupa.

Pasado un momento, empieza á soñar cosas verdaderamente fantásticas, que le espantan, á la vez que un temblor recorre todo su cuerpo.

Recuerda su pasado, desde su niñez hasta la edad en que se halla y siempre cree ver delante á personas desconocidas para él: á sus padres.

Oree oír que éstos, abrazándole con ternura, le dicen:

—Tú, hijo mío, has sido muy desgraciado. No cumpliste la edad de dos años cuando te abandonamos, con gran desconsuelo para nosotros, por no disponer de medios para tu sustento. Fuiste recogido en un asilo, en cuyo establecimiento se encargaron de darte educación. Pasó el tiempo, y á medida que éste transcurría, íbamos perdiendo el cariño que todo padre profesa á sus hijos. Al cabo de unos años, heredamos una importante suma que nos permitía vivir regaladamente; más esto no hizo para que nos acordáramos de tí, del hijo que un día tuvimos que abandonar por falta de alimentos. Fuimos muy ingratos para contigo durante ese tiempo, más la Divina Providencia hizo que, olvidando los placeres y diversiones que nuestro estado nos proporcionaba, pensáramos en tí. Después de reflexionar debidamente, decidimos solicitar de aquel benéfico asilo, nos fueras devuelto, mas nuestra sorpresa y dolor no tuvo límites cuando vimos que una persona caritativa haciendo nuestras funciones, se declaró tu protectora, y ésta te había proporcionado todo cuanto desear pudieras, no cedimos en nuestro empeño, y aún á costa de grandes sacrificios, nos propusimos informarnos de todo cuanto pudieramos, siempre en la esperanza de poder hallarte y estrecharte contra nuestro corazón. Llevamos mucho tiempo siguiéndote, mas esto no ha sido obstáculo para que hayamos llegado á perder hasta nuestras esperanzas. Al fin, Dios, compadecido de estos dos viejos que cometeron graves faltas, aunque bien las pagaron, ha hecho que comparezcamos ante tí, muy ancianos; nos faltan fuerzas para la lucha. Hemos disfrutado todo cuanto hemos podido, pero también sufrido. Nos consideramos sumamente dichosos al contemplarte, después de muchos años, hecho un hombre de bien. Nada nos debes hijo mío, mas esto no quita que nos lo pedimos...

—¡Por Dios, padres míos!—oíra exclamar el joven. Nunca pensé oír la

voz de ustedes á esta edad, y mucho menos la historia que acaban de contarme, mas mi satisfacción no tiene límites al hallarme á su lado, concediéndoles el perdón que de mí implorarán...

—¡Cuán bueno eres!—Dichoso de tí que á la edad en que te hallas puedes disfrutar de los gozos que tu capital te proporciona. No nos creas ya á nosotros en la misma situación; estamos muy lejos de ello. Todo nuestro dinero ha sido poco para conseguir poder hallarte. No nos queda bienes de fortuna, aunque tampoco la deseamos, pero si la firme convicción de que ésta la sacrificamos en la única esperanza de poder demostrarte el cariño que te profesamos. Nacimos pobres; vivimos en la miseria y en la opulencia, y al llegarnos la hora de morir, queremos sea en la situación en que nos hallamos. ¡No sabes, ni imaginar puedes, la gracia tan infinita que para nosotros representa el tener á nuestro lado! ¿Qué más podemos pedir? Acaso no hemos conseguido lo ambicionado? ¿Y no somos acreedores á llevar una buena muerte? En esta situación nada nos falta, más ¡ay del día en que tú, con justa razón, hagas con nosotros lo que hicimos contigo... ¡Todo lo merecemos. ¡Hijo mío!!!

El tren llega en este momento á una estación. El ruido producido por las voces de los viajeros y empleados de ella, hace que Teodoro despierte, mire asustado hacia el andén, y vea... que todo era un sueño.

JOSÉ DE ALTUNA.

Fiestas del Rosario en Castrogimeno

Con un tiempo propio de otoño, se han celebrado en este pueblo las solemnes fiestas en honor de Nuestra Señora del Rosario, las cuales, como en años anteriores, han tenido lugar en el presente, en los días 1 y 2 del corriente; las que después de anunciar el primer día con dianas recorriendo las calles, repique general de campanas, disparo de cohetes y un pequeño dédalo más tarde á causa de una pequeña imprevisión por parte de la juventud, causa por la cual se juntaron dos cuadrillas de dulzaineros, la que fué resuelta por el digno Alcalde Presidente de esta localidad. Se organizó primeramente la procesión consiguiendo, siendo llevada en andas por las jóvenes del pueblo, la venerada Virgen del Rosario, la que iba precedida del Pároco y Corporación municipal, recorriendo las principales calles, disparándose en todo el trayecto recorrido multitud de bombas y cohetes resultando tan animada y bonita, como no podía menos de esperarse dado el estado atmosférico, la situación del labrador y la graude devoción que el pueblo de Castrogimeno y sus inme-

diatos guardan á Nuestra Señora del Rosario.

Terminada la procesión, nos congregamos con amor fervoroso en la morada de la Santísima Virgen dispuestos á oír la misa solemne, propia del día, en la que después de leído el primer evangelio ocupó la Sagrada Cátedra el venerable é inteligible cura párroco de la localidad D. Cándido Balfuilla y León, el que con voz clara y explícita y con grandes conocimientos sobre el tema desarrollado, nos dió á comprender cuán grande son los misterios de Nuestra Señora del Rosario hasta el extremo de hacerlo ver cual si fuéramos uno de aquellos santos desinfectados á esparcir, derramar y llenar al mundo de tan grandes beneficios por intercesión del Santísimo Rosario; habiendo empleado 45 minutos en tan vasto, claro y extenso panegírico, terminando la misa con su correspondiente responso.

Una vez terminada la comida, tuvimos el gusto y placer de ver reunidas en la plaza principal del pueblo, á muchas y bonitas jóvenes primorosamente ataviadas con el castizo manto de serrana y el clásico mantón de Manila marcándose bonitas y alegres piezas al compás de la simbólica dulzaina, que no parecían ser las mismas que uno había visto días atrás con la zoqueta y la hoz en la mano como es más propio en un hombre, las cuales, justo es reconocerlo, valen para trabajar y para bailar; si duras son en el trabajo, no lo son menos en el baile, pues tanto en el primer día como el segundo, parece que no quedaban aún satisfechas cuando al toque de la oración se retiraron los chifleros, y éstos en su obsequio, tenían que repetir una ó dos veces en atención al porvenir para con su trabajo; todo ello en el primer día, y en el segundo puede repetirlo el lector en la memoria; y después de todo lo manifestado y terminadas las fiestas, nos quedamos con nuestros cuerpucillos desmadejados y rendidos, en la esperanza de tener salud para, en el próximo año y si ser puede, dar más esplendor y grandeza á la fiesta con la ayuda y protección de Nuestra Señora del Rosario.

EL CORRESPONSAL.

Castrogimeno, 9.—5—905.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE AYER
Servicio para hoy
Presidente de la Junta de subsistencias, señor Tte. Coronel del Regimiento de Sitio, don Octavio Moltó.
Hospital y Provisión, tercer capitán del mismo.
Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Diario religioso.

Santos del día 10

San Pinito, Santos Jereon, y Vicio, Santos Casio y Florencio, San Cerbonio y San Paulino.

SAN FRANCISCO DE BORJA CONFESOR

Francisco, hijo de los ilustres duques de Gondía y emparentado con los de Aragón, había nacido dotado con los más ricos dones de la gracia, que desde la infancia inclinaron su alma á la práctica de la virtud, mirando con despego las cosas de este mundo en cotejo con el bien inmenso que resulta á la criatura racional del servicio exclusivo de Dios. El mundo le quería para sí, y á fin de conservar siempre entre los ambiciosos secuaces de sus mentidos honores, no cesaba de prodigarle empleos brillantes, títulos de distinción, y no solo entrada franca en los palacios de los monarcas, sino amistad íntima con ellos y gran privanza. Bien es verdad que su virtud, su honradez, su fidelidad y grandes talentos de consejo y gobierno lo merecían. Sirvió en la corte del emperador Carlos V, el cual con su particular cariño le hizo la distinción honrosa de conferirle el marquesado de Lombay después de haberle casado con doña Leonor de Castro dama favorita de la emperatriz Isabel. Después de haber ilustrado á España y Portugal con su buen ejemplo, con sus sermones y milagros, volvió á Roma, donde abrazado á un crucifijo entregó su alma al Criador el 1º de Octubre del año 1572, á los 62 de edad.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Barómetro reducido á 0º.....	682.02
Temperatura del aire.....	9.2
Id. máxima del sol del día anterior	40.0
Id. id. á la sombra.....	16.0
Id. mínima en la noche última.....	3.1
Id. id. á cielo descubiert.....	10.0
Dirección del viento.....	N.
Fuerza aproximada.....	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	Despejado
Estado del cielo.....	Despejado

MERCADOS

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:
Cebada, de 27 á 28 reales fanega.
Centeno de 30 á 31 id. id.
Algarrobas de 32 á 33, id. id.
Trigo á 46 id. id.
Añejo de 50 á 51, id. id.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Canal 650 fanegas de trigo que se cotiza á 46.25 reales las 94 libras.
Almacenes del Arco—Han entrado 160 fanegas de trigo, que se pagaron á 46.50 reales las 94 libras.

Peñafiel

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:
Trigo, á 46 y 47 reales fanega de 94 libras.
Centeno, precio nominal, á 31 reales.
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puerto, á 30 reales la fanega.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 300 fanegas de trigo pagándose á 46 y 46.25 reales las 94 libras.

Barcelona

Se ha vendido trigo de Peñafiel y Roa á 47 reales; Zamora á 46.
Han llegado 26 wagnes de trigo

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:
Se cotizó el trigo á 47 reales las 94 libras castellanas.

Cteneno, á 32.

Cebada, á 30 id.

Algarrobas, á 33 id.

Roa

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:
Trigo á 45 reales, fanega.

Centeno, á 34.

Cebada, á 31.

Algarrobas, á 40.

Vino tinto á 13 reales cántaro, claro, fino á 13 idem.

Rioseco

Precios que han regido en este mercado:
Trigo, á 45 reales las 94 libras.
Cebada, á 28 reales fanega.

Tendencia del mercado, sostenida.

Venta de pinos

Se venden 130 pinos albares maderables, en el pinar de doña Henar Rojas Maldonado, sito en término de Cuéllar, al sitio de la "Moña."

Los que deseen interesarse en su compra pueden tratar con el apoderado de dicha señora don Felipe Morales, en Cuéllar.

El Primor Femenil

COLEGIO DE NIÑAS

dirigido por la conocida profesora Doña María del Amparo Ballesteros

En este Colegio se enseña á hacer toda clase de bordados, encajes y cuantos primores se deseen.

9, GASCOS, 9

JUNTO AL AZOGUEJO

AL CONTADO Y A PLAZOS

toda clase de muebles de tapicería y ebanistería, á precios económicos.

SUCESOR DE SESSE

Juan Bravo, 2.

ASMA OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAUET y C^{ia}

son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresion, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoration.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

JORGE OHNET

UN ANTIGUO RENCOR

TRADUCCION DE F. SARMIENTO

vantó la sesión y condujo á sus convidados al salón mientras se quitaba la mesa para transformar el sitio del banquete en salón de baile.

Sin embargo, el joven oficial de húsares, no dándose por vencido después del primer fracaso, se había aproximado al grupo que formaban Herminia, Roussel y Mauricio y, alegremente, pedía indemnizaciones; por lo menos la primera contradanza, puesto que Mauricio debía abrir el baile con la señorita Guichard. Dere Fortunato hizo valer oportunamente sus derechos y el hijo del abogadro tuvo que contentarse con un vals... Mauricio sentía una instintiva hostilidad hacia aquel mozo tan insignificante, ya porque le hiciera responsable de la cautelosa oposición de su padre, ó ya porque desagradasen sus

maneras familiares con Herminia, y no pudiendo contenerse, hizo observar á la señorita Guichard la actitud un poco descomedida del heredero Bobart. Clementina respondió melancólicamente:

—¡Oh! Eso tiene importancia; Herminia y él se han criado juntos.

Esta respuesta tan sencilla y tan natural tuvo, sin embargo el privilegio de irritar á Mauricio, que estaba sin duda un poco nervioso aquella noche. Pero razonó fríamente y se dijo. «¡Soy un tonto! ¿Voy á preocuparme por este majadero, cuya existencia mi mujer no tiene trazas de sospechar siquiera? Pero sus nervios no se calmaron y su cara expresó un descontento que llamó la atención de Clementina hasta el punto de pensar si el mal humor de Mauricio no sería ventajosamente explotable.

¿Por qué no fomentar aquel pequeño acceso de celos, en vez de disiparlo? ¿Quién sabe si podría obtener de ese modo algún provecho! Después de todo, Hector Bobart era un pretendiente desdeñado y... de repente vino á la memoria de Clementina el recuerdo de las cartas que aquel había dirigido á Herminia y vio en aquellas delgadas hojas de papel el medio de prender un incendio. Hacerlas caer diestramente en manos de Mauricio, provocar una explicación entre

Herminia y él, una escena acaso, ¿no era medio de excitar la discordia? ¡Es tan fácil irritar las pasiones y tan difícil calmarlas! El orgullo, la cólera, obran tan pronto sus efectos, y hacen tales estragos en un cerebro humano, que es imposible saber hasta donde puede ir un incidente así comenzado. De todos modos, si el resultado no era como ella esperaba, ella se encargaría de imprimirle el impulso decisivo.

Reflexionado así subió á su cuarto y dió instrucciones á la doncella para que los últimos regalos ofrecidos á Herminia fuesen llevados á las nuevas habitaciones, y ella misma se propuso entregar á su sobrina un cofrecillo que contenía sus joyas de soltera y algunos pequeños recuerdos cuidadosamente conservados.

Al cogerle, le ocurrió una idea que la hizo sonreír. Abrió su escritorio, buscó en un cajón y sacó cinco ó seis pliegos de papel, doblados. Eran las cartas dirigidas por Hector á Herminia y que esta había entregado á la señorita Guichard sin leerlas: cartas insignificantes de un buen muchacho á una prima á quien puede llamar y que no saían del nivel de la mediocritad en achaque de amplificaciones sentimentales.

Sin dudar ante la atrocidad de la acción que cometía y disculpándose, acaso, en el

ondo, por la necesidad misma de aquellas epístolas, Clementina cogió las cartas y las colocó muy á la vista en el cofrecillo, encima de todos los objetos cuidadosamente arreglados por Herminia. Después cerró la caja y quitando la llave, en montón y el salón de baile rebosaba. Todos los alrededores habían enviado lo más escogido de sus habitantes. La música de la Celle, reforzada por la señorita Guichard, no esperaba más que la señal del alcalde, señor Tournemine, para hacer sonar sus trompetones. El tendero había preparado petardos y los bomberos, igualmente actos para apagar que para encender, se habían encargado de las vengaldas que debían iluminar las arboledas del jardín.

El salón pequeño había sido prudentemente reservado por la señorita Guichard para el caso de que alguien se sintiera fatigado ó indispuerto en medio de aquellos regocijos, y allí fué á donde ella se dirigió. Puso el cofrecillo sobre la chimenea y después de dirigir una última mirada á su máquina infernal, se fué con admirable tranquilidad á reunirse con aquellos á quienes solía hacer sus víctimas.

CAPITULO VII

El rapto.

El aspecto del salón de baile era encantador.

principio de la temporada veraniega, luchaba el Sr. Orduña contra los últimos embates de la enfermedad que le ha llevado al sepulcro. Desde hace días se tenían en Segovia malas noticias de la salud del ilustre enfermo pero nadie sospechaba que se acercara tan rápidamente el fin de la desgracia.

El Excmo. Sr. D. Federico de Orduña tenía su nombre asociado á los que han figurado en primera línea en todo lo que pudo referirse á la vida intelectual y política de Segovia.

Afiliado á las huestas gamacistas, fué presidente del Comité provincial de las mismas, dirigiéndole con especial acierto. En la Presidencia de la Diputación provincial y de la Comisión permanente de esta Corporación, dejó huellas de su rectitud y de su tacto político y administrativo, y la «Sociedad Económica Segoviana de Amigos del País», al elevarle también á su presidencia, premió con ello su amor á la provincia y á la patria.

En el foro descolgó el Sr. Orduña notablemente por su pericia y sus galas oratorias. Pulcro y elegantísimo en el decir, de brillante imaginación y de percepción e inteligencia de gran finura conquistó grandes éxitos que hubieran seguido si una malhadada sordera no le hubiera entorpecido la brillante labor que venía ejercitando ante los Tribunales.

Pudoroso caballero, de trato ameno y delicado, poseyó el privilegio de hacerse amar y respetar de sus más encarnizados adversarios, de tal modo que si estos pudieran ser muchos puede decirse que D. Federico de Orduña no tuvo enemigos.

Se hallaba en posesión de la gran cruz de Isabel la Católica.

Descanse en paz el llorado amigo y correligionario, y reciba su distinguida familia estas líneas como expresión sentida de nuestro pésame por la tremenda desgracia que hoy llora.

EFFECTOS DE UNA CAIDA

D. Felipe Navarro y Ceballos Escalera, Barón de Dorevauillo y comandante de Caballería, ha sido víctima de un accidente en el camino de la Granja, cuyas consecuencias son curiosas.

Venía dicho señor desde el Real Sitio á Segovia acompañado de un hijo suyo y haciendo ambos el viaje en bicicleta.

El Sr. Navarro tuvo la desgracia de caer de la máquina ocasionándose algunas heridas en la frente y en la nariz que alarmaron á su hijo, el cual trató de prestar á su padre los naturales auxilios.

Con gran sorpresa vió el Sr. Navarro, hijo, que su padre se levantaba y sin la menor prueba de extrañeza y sin nada que indicase el accidente sufrido, requería nuevamente la máquina y continuaba su camino silenciosamente.

Pocos minutos después llegaban ambos viajeros á la estación, tomando el señor don Felipe Navarro billetes para Madrid y sin que todavía hubiera dado muestras del accidente sufrido.

El hijo de dicho señor callaba sin saber que resolución tomar.

Al entrar en el andén, la pareja de la Guardia civil que allí prestaba servicio se acercó al herido y trató de indagar las causas de las heridas. Como éste no sabía explicarlas, su hijo dió cuenta de lo ocurrido.

La pareja llevó al expedicionario á sitio donde se pudiera curar y allí fué cuando el Barón empezó á dar cuenta de su persona preguntando por qué se le curaba y por lo que le hubiera podido ocurrir, pues no recordaba nada referente á la caída que había sufrido.

El caso es curioso y deseamos sinceramente que no tenga mayores consecuencias que una momentánea pérdida de la memoria.

do de esta capital por el delito de lesiones contra Ezequiel Sonlleve, siendo Abogado y Procurador, señores García y Morales respectivamente.

SUETOS

Las dificultades que ofrece la confección de un periódico por la noche en Segovia, durante la temporada de invierno, hacen que desde esta fecha volvamos á publicar EL ADELANTADO por la tarde, hora que seguramente será del agrado de nuestros lectores.

Ha fallecido en Tarégano la respetable señora Doña Gregoria Arranz, esposa de nuestro querido amigo don Mariano Martín Zarracín.

Aquejada por pertinaz dolencia de la finada este mundo, pero vivirá siempre entre cuantos la conocieron el recuerdo de sus virtudes que la hicieron considerada y estimadísima.

A su desconsolado esposo Sr. Zarracín y al resto de la familia enviamos el testimonio de nuestro dolor.

Quejas

Son muchas las que llegan hasta nosotros por la escasez y hasta falta de agua que se nota en algunas de las fuentes públicas de esta capital, principalmente en las que existen en la plazuela de Santa Eulalia y Mercado.

El baile que celebró la sociedad «Unión Mercantil» en su elegante sala, estuvo muy concurrido, no decayendo la animación un solo momento.

Asistieron lindas mujeres que hacen prometer una gran animación durante los bailes de invierno.

Casa de socorro

Ayer á las diez de la mañana fué curado en la Casa de socorro por el Médico de servicio, el vecino de esta Capital Pedro Antón Navas, á quien produjo tres heridas leves un sujeto llamado Eleuterio Pastor.

Inspección de Vigilancia

Por haber sostenido acalorada disputa, anoche fueron conducidos á la Inspección de Vigilancia dos sujetos, á uno de los cuales le ocupó la policía un sendo garrote y una navaja cabriteras.

—Por un vecino de esta capital que habita en la calle de los Desamparados, se ha denunciado hoy al Inspector de policía que su criada ha desaparecido de la casa.

—Por un joven vecino de esta localidad, ha sido denunciado un convecino suyo á quien cree autor de daños causados en una finca de su propiedad.

De instrucción pública

Se recuerda á los maestros la obligación en que están de remitir dentro del mes actual á la Junta provincial de instrucción pública, los presupuestos que han de regir en el próximo ejercicio en las escuelas diversas de adultos.

—Se cursa á la Subsecretaría del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes una instancia del maestro interino de Condado de Castilnovo solicitando se le dispense de impedimento físico para ser maestro en propiedad.

—La maestra de Alconada solicita del Ilmo. Sr. Rector de la Universidad Central se la admita á concurso anunciado para proveer varias escuelas elementales de niñas.

—Según comunica el Alcalde de San Pedro de Gaillos, la Junta local de instrucción ha acordado nombrar maestro interino de la escuela de dicho pueblo á D. Luis Luengo, que posee título elemental.

—Don Dionisio Vecino Pescador, nombrado en propiedad, maestro de Fuentesmilanos, ha tomado posesión de su cargo.

—También ha tomado posesión de la escuela de niñas de Condado de Castilnovo Doña Ramona Justia del Va-

lle, cesando en ella la maestra interina Doña Tomasa Velasco.

—Según participa el maestro en propiedad de La Ouesta D. Luis Sanz, ha tomado posesión de la escuela de dicho pueblo, cesando en la del de Trescasas que venía desempeñando.

—Con fecha 3 del actual ha sido nombrado por la junta local de la provincia, maestro provisional de la escuela de Tabladillo, D. Matías Martín.

—También ha sido nombrada provisionalmente maestra de la escuela de referido pueblo, D.^a Norberta Gómez.

—Han quedado sin efecto los reconocimientos de derecho á la categoría de 825 pesetas que se hicieron en 26 de Agosto último á favor de doña Angela Alvaro y D. Ildefonso Bartolomé maestra y maestro respectivamente del pueblo de Olombrada.

La guardia civil del puesto de Otero de Herreros ha denunciado ante el Juez municipal de Vegas de Matute á Santos Izquierdo Rebiejo, natural de Cebreros, Avila, por haberle sorprendido pescando en el río Moros.

El pescador usaba materias explosivas, de las cuales se le recogieron cartucho y medio de dinamita, mecha y otros accesorios.

También se le ocuparon once libras de peces.

El detenido manifestó que pescaba en compañía de un paisano suyo, el cual al ver á la pareja huyó sin que se consiguiera darle alcance.

Desde Sanchonño donde ha pasado el verano, ha salido para la Corte el señor D. Eustaquio Martín y Martín, al cual acompañan su bella esposa y un hijo.

Vacantes

Se halla vacante la titular de Medicina de Valdeprados y su anejo Guijalsalvas, cuyo sueldo consiste en la gratificación anual de 50 pesetas.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en término de quince días.

—También se halla vacante la plaza de Veterinario del pueblo de Valvieja y sus anejos Ribota y Aldealázaro.

El agraciado disfrutará la cuota anual de 106 fanegas de trigo.

Las solicitudes en término de quince días.

—Igualmente se encuentra vacante la plaza de Farmacéutico de Martín Muñoz de las Posadas, cuya dotación consiste en 500 pesetas.

Las solicitudes en treinta días.

Por D. Pedro Herrero, vecino de Balsain, se ha dado parte á las autoridades de haberle desaparecido el 30 del pasado una caballería mayor que pastaba en aquellas inmediaciones.

Continúa ignorándose el paradero de Pedro Martín Orcajo y su esposa, que en unión de un inculsero de la casa de Valladolid, desaparecieron del pueblo de Urueñas hace ya varios días.

Revista anual

Recordamos á todos los individuos sujetos al servicio militar, la obligación en que están de presentarse á dicho acto en las oficinas de la Zona de Reclutamiento de esta capital (cuartel de la Trinidad) todos los días de nueve á una de la tarde.

De Hacienda

Ha sido trasladado con la misma categoría y clase, el oficial quinto de la Administración de Hacienda de esta provincia, don José Morales Mogollón.

—A esta plaza viene nombrado don Ricardo Ochatero, oficial 5.º que prestaba servicios en Huesca.

—Se han recibido las órdenes reponiendo en su anterior destino al oficial tercero Depositario pagador de la Delegación de Hacienda, don Carlos Vera.

Celebramos mucho que dicho señor continúe en esta provincia donde cuenta con numerosas simpatías.

Se ha efectuado el bautizo del hijo de los señores de Rebollo.

El nuevo cristiano recibió el nombre de Ildefonso en memoria de su ilustre abuelo el que fué Director de este Instituto general y técnico, cuya

memoria aun se tiene presente en Segovia por las virtudes é ilustración que adornaban á dicho señor.

A instancia propia ha sido destinado á Madrid el ilustrado capitán de Artillería D. Vicente Sebastián.

Lamentamos la ausencia de tan distinguido amigo al cual felicitamos por su nuevo destino.

Hoy celebra su fiesta onomástica el distinguido inspector de Hacienda don Dionisio Díez y Delgado.

Con este motivo ha pasado algunas horas en Segovia, parte de la familia de dicho señor, al cual felicitamos.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Ses reales caja.

Veladas históricas

Se hallan de venta en la librería de D. Segundo Rueda, de esta Capital. Juan Bravo, núm. 20.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4'40 tarde.

La boda del Rey

Interrogado el ministro de Estado acerca de los rumores que circulaban sobre el marcado disgusto de S. S. por el proyectado enlace de nuestro rey con la Princesa Elena de Watemberg, dijo el señor Sánchez Román que mal podía ser cierto lo del disgusto, cuando él mismo nada sabía del enlace, pues nada hay acordado.

A pesar de estas manifestaciones créese que el Papa vería con más gusto la unión con una princesa católica, pero que no hará manifestación alguna de desagrado por la cordialidad de relaciones del Vaticano y la casa Real inglesa.

Amenazas al gobierno

Dícese que apenas se constituya el Congreso un diputado republicano pedirá explicaciones acerca de la crisis que produjo la salida del señor Urzáiz del actual Gobierno.

El Sr. Urzáiz dará entonces explicaciones tan claras y terminantes que producirán un disgusto al Gobierno, pues hará acusaciones fundadas por no presentar un presupuesto propio, cuando hubo tiempo de sobra, según probará.

Espérase pues que el primer disparo contra el banco azul saldrá del campo de los Urzaístas.

A éste seguirán los que haga el señor Canalejas cuando el debate político y la discusión del Concordato, pues el elocuente orador ha manifestado en público su asombro por la pasividad del señor Montero Ríos en esta cuestión.

Simulacro

En el campamento de Carabanchel se ha hecho un simulacro de las maniobras militares que se harán ante Mr. Loubet.

S. M. presenció el acto quedando muy satisfecho.

Conferencias

Esta mañana han conferenciado con el ministro de la Gobernación los Embajadores de Italia y Francia y el alto personal policiaco que ayer llegó á Madrid procedente de la vecina República.

La entrevista fué presenciada por el gobernador civil y en ella se tomaron acuerdos y medidas en previsión de cualquier intencional anarquista con motivo del viaje de Loubet.

Dentro de pocos días volverá á efectuarse otra reunión con el mismo objeto.

Desde ayer están llegando agentes de policía de varias naciones, cuyos agentes se distinguen por sus reconocimientos entre los anarquistas.

De Gracia y Justicia

Ha sido nombrado Teniente fiscal de la Audiencia de Granada, D. Andrés Augusto Vargas.

Id. id. de la de Huelva, D. Juan Sadon.

Id. id. de la de Coruña, D. Alfonso Travedo.

Id. magistrados de la de Jaén, don Pedro Sainz de Baranda y D. Sebastián Aguilar.

Id. de la de Avila á D. Federico Bandín.

Id. canónico de la Catedral de Oviedo á D. Pedro Fernández Sevilla.

Además se han cometido algunas conmutaciones de penas por delitos leves.

Recepción

Con el ceremonial de costumbre ha presentado hoy al Rey sus credenciales el nuevo embajador de Chile.

Mañana será recibido para el mismo objeto el de Suecia y Noruega.

De Tánger

Dicen desde Tánger que el sultán ha dado orden á los jefes de varias kábilas adictas para que presten toda clase de auxilio á su amigo el Raisuli, el cual se propone combatir á las fuerzas del pretendiente.

De Rusia

Desde Moscú telegrafían diciendo que varios grupos de obreros, en actitud tumultuosa se colocaron frente á las fábricas de pan.

Los cosacos acudieron para disolver los grupos y entonces se produjo una sangrienta colisión entre el pueblo y la tropa.

Hay muchos muertos y heridos por ambos bandos.

Los barrios populares han sido ocupados militarmente y con este motivo los choques menudean.

Hay temores de grandes trastornos.

D. Tisli se reciben también noticias alarmantes.

Se han producido horribles desórdenes.

La multitud arrojó sobre los cosacos nueve bombas que hicieron grandes destrozos.

Los soldados han hecho crueles descargas, sembrando de muertos el lugar de la lucha.

Varias partidas de turcos han pasado la frontera, asolando la región.

Se ha sublevado un regimiento de dragones, matando lo soldadesca al coronel y á cuatro oficiales.

Complot descubierto

En Belgrado se ha descubierto un complot que tenía por fin asesinar al rey de Servia.

Terremotos

Dicen de Sofía (Bulgaria) que se han sentido fuertes terremotos habiendo caído á tierra muchos edificios.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 9

Interior.....	78'85
Armotizable al 5 por 100....	98'50
Acciones de Tabacos.....	422'00
Acciones del Banco.....	388'00
CAMBIOS	
París á la vista.....	27'10
Londres á la vista.....	31'97

G. Cano.

Nodriza

Se necesita para Madrid, casa de D. Germán Cano, Corredora Baja, número 27.

EN S' PLANA

Un sueño, por José de Altuna. Fiestas del Rosario en Castrolimane